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Verbale quarta Assemblea Comites della circoscrizione di Berlino 

lunedì 15 maggio 2023, dalle ore 18:40 alle ore 20:40, in modalità online 
 

Sono presenti i/le Consiglieri/e: Federico Quadrelli, Anna Cinzia Dellagiacoma, Umberto 
Mastropietro, Elettra de Salvo, Giovanni Marzollo, Tiziana Corda, Amelia Massetti, Stefano Bianchi, 
Silvia Decina, Laura Sajeva, Maurizio Costa Clari. 

Assenti giustificati: Agata (Katia) Squillaci 

Assenti ingiustificati: nessuno 

L¶AXWRUiWj diplomatico-consolare è rappresentata dal Capo della Cancelleria Consolare, la Dott.ssa 
Paola Rosa. 
 
L¶aVVePbOea YieQe aQche WUaVPeVVa OiYe VXOOa SagiQa FacebRRk deO CRPiWeV. 
 
Ordine del Giorno: 
1) Saluti presidenza 
2) Votazione per richiesta fondi integrativi 2023 
3) Varie ed eventuali 

L¶aVVePbOea q aSeUWa aOOe RUe 18:40 
 
 
1) Saluti presidenza 
 
1.1 FedeUicR QXadUeOOi dj iQi]iR aOO¶aVVePbOea e iQfRUPa che Oa UiXQiRQe VaUj WUaVPeVVa OiYe VXOOa 
pagina di Facebook del Comites. 
Propone le norme per lo svolgimento della riunione e, in riferimento all'articolo 5.3 del regolamento, 
iQfRUPa che iO WePSR degOi iQWeUYeQWi q OiPiWaWR a 3 PiQXWi e 1 PiQXWR SeU XQ¶eYeQWXaOe UeSOica. 
  
IO SUeVideQWe chiede di YRWaUe VXOOe QRUPe di VYROgiPeQWR deOO¶aVVePbOea. 
L'esito delle votazioni è il seguente: 
  
Voti a favore: 11 Voti contrari: 0 Voti astenuti: 0 
 
 
2) Votazione per richiesta fondi integrativi 2023 
 
2.1 Federico Quadrelli informa sull'attuale situazione finanziaria dei Comites, che a causa di tagli 
ai fondi a disposizione dei Comites ha visto una riduzione dei fondi. 
Nel caso del Comites di Berlino il taglio è tale per cui è necessario chiedere un fondo integrativo per 
riuscire a coprire voci fisse ed essenziali per il funzionamento del Comites. Il fondo ottenuto dal 
ministero per il 2023 è di 16.500,00 euro: queste risorse non permettono di coprire le spese di affitto, 
il costo di segreteria e altre voci necessarie. 
 
Federico Quadrelli spiega che il saldo attivo avanzato per costi ordinari dal 2022 è di 1.272,69 euro, al 
TXaOe Vi aggiXQgRQR i 16.500,00 SeU Oe VSeVe RUdiQaUie eURgaWi SeU O¶aQQR 2023, di cXi XQa SaUWe q 
stata già versata. 
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Informa inoltre che le uscite per le spese di finanziamento ordinario per il 2023 prevedono i seguenti 
costi fissi: 

- 9.120,00 euro di affitto della sede come da contratto, 
- 750,00 euro di spese di riscaldamento, incluso un preventivo del conguaglio, 
- 300,00 euro per cancelleria e VSeVe PiQXWe d¶XfficiR, 
- 540,00 euro per le spese di posta, internet e telefono, 
- 150,00 euro per le spese per il conto corrente, e 
- 9.000 eXUR deOO¶eOePeQWR di VegUeWeUia 

 
La VSeVa cRPSOeVViYa q TXiQdi di 19.860,00 eXUR, SeU cXi q QeceVVaUiR UichiedeUe O¶integrazione di 
fondi pari a 2.087,31 euro che permettano di pagare tutte le spese necessarie. 
 
Federico Quadrelli specifica che le cifre sono solo per il 2023: i mesi di gennaio, febbraio, marzo e in 
parte aprile 2024 sono da coprire, anticipatamente, in altro modo in quanto le risorse del ministero 
vengono versate ad aprile. 
 
Federico Quadrelli chiede se ci siano commenti o proposte alternative. 
 
Federico Quadrelli suggerisce di aumentare i proventi locali tramite donazioni. In tal senso sta 
organizzando un incontro con il Senato di Berlino per chiarire se ci siano risorse per la comunità 
PeVVe a diVSRVi]iRQe da eQWi ORcaOi. IQfRUPa iQROWUe che XQ¶ulteriore possibilità è quella di ricevere 
fondi europei e a questo proposito sta aspettando informazioni dal Comites di Friburgo che ha fatto 
ricorso in passato a questo tipo di fondi. 
 
Infine Federico Quadrelli chiede alla dottoressa Paola Rosa quali opzioni ci siano per integrare i fondi 
a disposizione del Comites. 
 
Paola Rosa conferma che qualora i fondi messi a disposizione dal ministero non coprano le spese di 
funzionamento, e quindi non permettano al Comites di coprire le spese a cui è tenuto a causa di 
contratti e accordi presi, il ministero ha comunicato che si possano richiedere fondi integrativi. 
La caQceOOeUia deOO¶aPbaVciaWa e iO CRPiWeV di BeUOiQR haQQR YaOXWaWR Oa cRQgUXeQ]a WUa Oe VSeVe fiVVe 
messe in preventivo nel bilancio presentato ad ottobre 2022 e quanto richiesto ora e conferma che le 
spese sono in linea con quanto preventivato, perciò conferma che una richiesta di integrazione fondi 
per coprire le spese fisse del Comites di Berlino sarebbe legittima. 
Informa inoltre che ulteriori risorse per il Comites potrebbero essere ritenute attraverso proventi locali, 
per esempio in forma di donazioni, o attraverso altre tipologie di contributi, per esempio tramite il 
pagamento di un biglietto di ingresso/partecipazione da parte di chi partecipi ad un evento 
organizzato dal Comites. 
 
Interviene Giovanni Marzollo commentando che utilizzare i fondi per coprire le spese fisse anziché 
investirli in progetti sarebbe un messaggio sbagliato che stiamo dando alla comunità. Specifica che 
non vede alternative, ma che ritiene che non sia adeguato. 
 
SegXe diVcXVViRQe VXOOe aOWeUQaWiYe SRVVibiOi UiVSeWWR aOO¶XVR dei fRQdi diVSRQibiOi. IQ cRQcOXViRQe deOOa 
discussione, Federico Quadrelli specifica che la sede è necessaria per permettere al Comites 
svolgere il proprio compito di rappresentanza della comunità, per archiviare documenti e materiali del 
Comites ed inoltre per il ruolo di supporto alla comunità in quanto luogo a disposizione per incontri, 
che viene anche messo a disposizione delle associazioni locali che ne abbiano necessità quando 
possibile. 
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Federico Quadrelli chiede di votare la proposta di richiedere la cifra di 2.087,31 euro per i fondi 
integrativi da mandare al ministero. L'esito delle votazioni è il seguente: 
  
Voti a favore: 11 Voti contrari: 0 Voti astenuti: 0 
 
La proposta di fare una richiesta di fondi integrativi è approvata aOO¶XQaQiPiWj. 
 
 
3) Varie ed eventuali 
 
3.1 FedeUicR QXadUeOOi iQfRUPa che iO 13 e 14 PaggiR ha SUeVeQ]iaWR aOO¶aVVePbOea 
deOO¶iQWeUcRPiWeV, XQ gUXSSR che XQiVce WXWWi i UaSpresentanti dei Comites in Germania e le autorità 
consolari. Manderà a tutti/e i/le consiglieri/e una nota scritta con le proprie impressioni e tutte le 
iQfRUPa]iRQi UeOaWiYe aOO¶iQcRQWUR. 
 

     
  
  

   
Umberto Mastropietro chiede che chi abbia sentito di irregolarità o abbia dettagli su questi fatti informi 
in questa istanza tutti pubblicamente. Se nessuno dovesse avere informazioni in questo senso, 
Umberto Mastropietro contatterà direttamente la persona in oggetto per informarla che due persone 
haQQR UifeUiWR TXaQWR VRSUa. IQROWUe chiede che O¶eVecXWiYR UicRQWUROOi iO biOaQciR SeU eOiPiQaUe RgQi 
dubbio. 
Chiede inoltre che se ci siano irregolarità, le persone responsabili delle irregolarità si dimettano. 
Inoltre chiede che vengano prese conseguenze qualora risultasse che un/una consigliere/a del 
CRPiWeV aYeVVe diVVePiQaWR iQfRUPa]iRQi faOVe e caOXQQiRVe VXO CRPiWeV e VXOO¶eVecXWiYR iQ TXaQWR 
TXeVWe diffaPa]iRQi OeQiVcRQR Oa UeSXWa]iRQe deO CRPiWeV, deOO¶aPbasciata e dei consiglieri e delle 
consigliere. 
 
Segue discussione al termine della quale Federico Quadrelli specifica che i soldi di Calcio in Festa 
sono sul conto intestato al Comites e Paola Rosa conferma che il bilancio consuntivo del 2022 è stato 
controllato come da regolamento. Conferma che il bilancio è regolare e ricorda che i documenti sono 
SXbbOicaWi Via VXO ViWR deO ViWR deO CRPiWeV che VXOO¶aObR cRQVROaUe. 
 
L¶aVVePbOea Vi chiXde aOOe RUe 21:10. 
 

I/Le consiglieri/e hanno preso visione e approvato il presente verbale via e-mail. 
 

IL SEGRETARIO 
 
 

 
 

 
(Anna Cinzia Dellagiacoma) 

IL RAPPRESENTANTE LEGALE DEL 
COM.IT.ES. BERLINO 

 
 
 
 

(Presidente Federico Quadrelli) 
 

                 
             

             
               

                                   
                  

                   

               
              

                 
           

               
              

                 
           

               
              

                 
           

                
               

                   
        

                
               

                   
        

3.2 Umberto Mastropietro informa che durante la Festa della Liberazione tenutasi a Berlino il 23 aprile 
due persone gli hanno riferito che un/a consigliere/a del Comites, di cui vuole mantenere l’anonimato, 
avrebbe detto che ci sono state irregolarità all’interno del Comites e che ci sia stato un tentativo da parte 
dell’esecutivo di rubare fondi al progetto Calcio in Festa.

Matteo Contini

Matteo Contini
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